

EL PRIMMITIVO

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10
CÉNTIMOS SEMANALES

REDACCION Y ADMINISTRACION
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

Horas de oficina: De nueve a una y de tres a seis

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

10
CÉNTIMOS SEMANALES

Garantías de quita y pon

—Con tal que no sea dinero ni cosa que lo valga, puede usted disponer como guste.

Así dicen que contestó un guasón á otro que le anunció con gran preámbulo que iba á pedirle un favor de importancia.

Algo parecido ha contestado el conde de Romanones á una Comisión de la Casa del Pueblo de Madrid que fué á visitarle para dirigirle una serie de peticiones.

Pidieronle los comisionados la libertad de los detenidos á consecuencia de la huelga ferroviaria, y el presidente del Consejo dijo:

—Concedido.

A bien que esto no quiere decir que la concesión sea ya un hecho.

Pidieronle una amplia amnistia para que en ella puedan ser comprendidos los obreros que aún gimen bajo el peso de algún proceso, y el conde les dijo:

—Veremos, todo se andará.

De igual suerte pidieronle que se preocupe del alza de las subsistencias, y el jefe del Gobierno les contestó que sí y que ya, ya.

Igualmente le pidieron que se emprendan con urgencia obras públicas que permitan dar trabajo á los obreros que huelgan, y Romanones les dijo:

—¡No faltaba más!

Pero llegó el momento en que le pidieron el restablecimiento de las garantías constitucionales, y como en la suspensión de esas garantías estaba la madre del cordero, el hombre les dijo:

—«¡Ne cuaquam!»

De modo que ya lo saben ustedes, señores representantes de la Casa del Pueblo de Madrid: con tal que no pidan el restablecimiento de las garantías constitucionales, ni cosa que lo valga, pueden ustedes pedir lo que quicran.

Pero, ¿por qué no se pueden restablecer esas garantías constitucionales? El conde tiene sus motivos para oponerse á su restablecimiento. Es que hay nubes. Es que el horizonte político no se ve claro. Es que no es-

tamos seguros. Es que á lo mejor puede surgir una galerna. Es que á la hora menos pensada puede nublar y estallar una tormenta.

Es claro que si llegara á suceder algo imprevisto, algo que no esté decididamente anunciado en el observatorio meteorológico político, Romanones habia de verse en apuros para gobernar si las garantías constitucionales no estuviesen suspendidas como ahora.

La entrevista en que nos ocupamos es un fiel trasunto de la situación política actual. Las garantías constitucionales quedan reducidas á unas garantías de quita y pon, y gracias á la magnanimidad ó benevolencia del excelentísimo señor conde de Romanones, todos los españoles, indistintamente, vivimos de milagro dentro del actual régimen constitucional.

POSTAL DIARIA

Quando la política ha perdido de vista los principios, se entrega á las experiencias, é intenta los descubrimientos.

Bonald.

Perfil del día

Programa para mañana:
Por la mañana, á las nueve plaza de Abastos.

Serán obsequiados los trabajadores con un calor axfisiante y un botijo de agua (que mas quisieran los pobres).

De diez á doce recorrerán las calles de la población incontables mendigos implorando la caridad pública.

Por la tarde, de dos á seis cabalgata de cesantes del Municipio, los que tendrán el derecho de dar sablazos á los curiosos.

Por la noche, de nueve á doce cinematógrafo público en el parque de Canalejas. Se proyectarán las siguientes películas:

«La niña rubia» preciosa banda de actualidad.

«El jayanes de las derechas» chistosísima película de la que es protagonista el popular cómico Villavieja.

«El poder del cacique». Este hermosísimo drama es de interés palpitante habiéndose proyectado en palacios reales (y pesetas).

La escena se desarrolla en el término albatariense, estando toda llena de emociones; y como final la descaharrante cinta cómica que tanto ha llamado la atención en donde se ha proyectado y que lleva por título:

«El niño no quiere ir al Ayuntamiento».

Interpretes: (protagonista) Al... cañiz I.

Actores: Pala... monero, Santa... maria y Ro... drigo.

Actrices: Pernottiti y Camaronni.

Durante la proyección de las citadas películas se repartirán algunos pellizcos. Seguramente este espectáculo será el mas agradable.

Anbri II.

SERVICIO HUMANITARIO

Al señor presidente de la Diputación

—El sólo hecho de que el señor García Vidal, presidente de la Diputación Provincial, en el breve tiempo que ejerce su cargo haya logrado mejorar los servicios provinciales y detener la bancarrota del organismo que preside, enviando comisionados á los pueblos reacios al pago del contingente é interviniendo Ayuntamientos, es un indicio para reputarle como político serio. Y ello nos place por que la seriedad está reñida, divorciada de la política.

Esta seriedad politico-administrativa (de la personal no hablamos) de que suponemos adornado al señor presidente de la Diputación, nos alienta á sacar nuevamente á colación un asunto del que ya tratamos aunque baldiamente, en tiempos del señor Orfés Cano y del señor Manero Pineda. Y decimos baldiamente, no por que en aquel entonces careciéramos de razón y fueran injustas nuestras demandas, sino porque los dos señores citados, obtaron por lo más conveniente: guardar silencio y dejar hacer.

Esto de «desoir», «no hacer caso», «alzarse de hombros» ante los clamores y justas pretensiones de la Prensa, es muy cómodo y socorrido, pero desacreditado, acusa una soberbia despreciable y para decirlo concisamente «habla muy poco en favor del que lo realiza».

Es el caso señor presidente, que las profesoras en partos que han desempeñado el cargo de comadrona-ayudante del Departamento de Maternidad, de las Casas de Beneficencia han sido compelidas, obligadas á habitar-perennemente por razón de su cometido, en el mismo establecimiento de caridad, bien en habitación contigua al citado departamento, bien en dependencia aneja, enclavada en el mismo edificio; medida prudente y previsora que indica un gran sentido moral,

práctico y humanitario en el que la implantó, por que generalmente los alumbramientos ocurren á deshora, requieren un auxilio eficaz é inmediato, cuando no urgentísimo, y este, no podría prestarse si las encargadas de afectuario vivieran apartadas del lugar de su misión, fuera de la Beneficencia, en sus domicilios particulares.

Si así se permitiera, imagínese el señor García Vidal si este servicio humanitario sería poco deficiente y á que graves contratiempos se expondría á las desgraciadas que acuden al refugio á ejecutar ese grandioso acto de la vida, imagínese, repetimos, qué peligros no correrian las parturientas si cuando sienten los síntomas del alumbramiento tuviesen que «esperar» ó «aguardar» á que se enviase un «propio» ó «comisionado» en busca de la comadrona á su DOMICILIO PARTICULAR, SITO EN LUGAR ALEJADO DEL LOCAL DE LA MATERNIDAD.

Esto no sería posible, y además, existe una razón doblemente poderosa para que ese alejamiento no se permita: la de que, por algo se ha obligado á las anteriores matronas á vivir, á habitar, en el sentido recto del vocablo, en el propio edificio de la Beneficencia.

A esta ordenanza sabia y severa han sido sometidas y la han cumplido todas las comadronas que han desempeñado el mencionado cargo; pero hete aquí, que en el año próximo pasado, siendo vicepresidente de la Comisión Provincial D. Elier Manero Pineda, es producida la vacante de aquél destino y se nombra para ocuparla á doña Consuelo Pascual, persona que previa y privadamente tenia solicitado dicho empleo, y que goza de la amistad de los señores Manero hermanos, del disfrute de cuya influencia se jacta en cuantas ocasiones tiene.

Toma posesión de su nuevo cargo con toda solemnidad, doña Consuelo, y se le entrega para que la habite, la vivienda que hasta entonces habia ocupado la anterior profesora en partos; la señora Pascual, coloca allí unos chirimbolos, y trastos, pero no TRASLADA SU RESIDENCIA; NO FUE Á HABITAR EN EL LOCAL QUE Á TAL OBJETO SE LE CEDIÓ, EN LA BENEFICENCIA, puesto que por habitar se entiende hacer vida de continuo en una casa y pernoctar en ella, y doña Consuelo Pascual, comadrona de la Beneficencia, no hizo ni hace semejante cosa, sino que siguió y sigue teniendo su domicilio en la calle de Zaragoza.

Pues aún cuando se quede en su vivienda de la Beneficencia las noches

que haya probabilidades de que ocurra algún parto, esto será una habilidad, un modo de burlar su obligación de vivir en la Casa, PERO NUNCA HABITAR EN ELLA. ¿Por qué privilegio á esta comadrona se le ha de medir con distinto rasero que á las anteriores? ¿La ley no es igual para todos?

No habitando doña Consuelo Pascual en la Beneficencia ¿qué asistencia, que cuidados, que auxilio inmediato puede prestar á las acogidas en la Maternidad, si cuando de improviso ocurra un alumbramiento (actos que no tienen señalados el día ni la hora) y no se halla en el citado departamento (por no habitar en la Beneficencia) es preciso ir á buscarla á su domicilio particular, encontrarla y que acuda á cubrir su puesto y cumplir con su obligación? ¿Le parece al señor presidente de la Diputación que este es el modo recto, exacto, adecuado que la Beneficencia provincial debe atender y prestar tan caritativo y humanitario servicio? Seguros estamos de que nó.

¿No vislumbra el Sr. García Vidal las alternativas, las interrupciones, los contratiempos á que de este modo está sujeta la práctica de tan delicado servicio, y los riesgos y peligros á que se expone á las parturientas?

Así, se dió el caso estupendo y vergonzoso el verano anterior, de que alumbrara una refugiada llamada Trinidad, sin la asistencia de la referida comadrona, y con el solo auxilio de una tal Sebastiana, que por justificar su permanencia, *actua de ama-seca*, en la Casa.

Claro está que estas cosas ni se ven ni se tiene de ellas actas notariales, porque las faltas, los abusos, los hechos punibles, no se realizan ante notario, pero los informes, las referencias inducen á considerarlo como posible y acaecido en vista de las circunstancias en que se presta este servicio.

En letras de molde se denunció á la Diputación este hecho, y no obtuvo la Prensa otra respuesta que la elocuente del silencio. Suficiente contestación para que la opinión lo considerase como cierto y fuera ostensible el triunfo de la oligarquía y del favoritismo. Con tales padrinos ¿cómo nó?

No lo exhumamos para que el actual presidente instruya expediente; ahora ya ¿para qué? Pero si lo exponemos para imponerle en toda la amplitud de este asunto, que le conozca y sepa por donde puede venir la petición de indulgencia.

Naturalmente que no hay que ser lince para suponer, que esa influencia de sus protectores de que alardea, es lo que le ha permitido á la comadrona de la Beneficencia Sra. Pascual tener todas esas libertades y merecer tanta complacencia en el ejercicio de su cargo, con perjuicio de los deberes del mismo. De otro modo ¿cómo y por qué semejantes licencias? Pero aquel ya se marchó, ¿va ahora á seguir igual?

Como entendemos que no es serio ni lícito que la repetida funcionaria esté actuando de niña bonita, ni alardeando de su poder ni poniendo en jaque á sus superiores jerárquicos, ni eximiéndose de la ordenanza que á sus antecesoras se ha impuesto, ni esa es la forma de atender servicio tan delicado que tan extensa y constante atención requiere, rogamos al señor presidente de la Diputación Provincial á quien por sus primeros actos juzgamos como político serio, ecuaníme, alejado del vergonzoso contubernio del favoritismo, que por conside-

rarlo de justicia y en beneficio del humanitario servicio que presta á las mujeres embarazadas la Beneficencia provincial, se imponga, y ordene que doña Consuelo Pascual, comadrona encargada del departamento de Maternidad, HABITE, RESIDA, en la acepción recta y terminante de la palabra, sin subterfugio ni habilidad alguna y á los efectos de su cometido, en la vivienda que tiene asignada en el edificio de la Beneficencia, como así lo han hecho y se ha ordenado á todas sus antecesoras.

Si por disposiciones internas del organismo que preside, no fuera este, asunto de la incumbencia del señor García Vidal, dirigimos este trabajo periodístico y este ruego al vicepresidente de la Comisión Provincial, que si accidentalmente está desempeñado por el Dr. Formigós, podrá apreciar científicamente la razón que nos asiste

Estos, creemos que no serán como los otros. Esperemos.

Trapos viejos de lana

se compran á UNA PESETA EL KILO en el almacén de trapos de la calle de la Concepción, 38, Alicante.

La novillada de ayer

No resultó ni con mucho tan agradable la reaparición de los jóvenes murcianos «Niño de Belén» y «Jardinerito», como la tarde de su debut; no obstante los chicos siguieron apuntando cosas que demuestran sus recomendables dotes para llegar á ser unos buenos toreritos, cada uno en su cuerda.

El de «Belén», dió la estocada de la tarde en su segundo, por lo que cortó la oreja no se, si con, ó sin, permiso de la presidencia, pero el caso es, que un espectador de mi *vecindad* la tenía en la mano.

«Jardinerito», siguió en la corrida de ayer demostrando que cada día aprende á torear más y mejor.

Total, que los chicos dieron la nota simpática.

El ganado resultó mitad y mitad; los dos primeros, bravos aunque no tanto como los de la corrida anterior; los dos últimos mansos á pesar de que entre todos, *monos*, piqueros, infantes y hasta el público, se empeñaron en librarles del tuesten.

La lidia hecha una completa capea, por querer aliviar demasiado á los chicos, resultando con ello todo lo contrario.

La nota discordante, la dió el gañán de la vacada del señor Flores, tirándose á la plaza á contrarrestar la orden de fuego al tercer torete (el mas feo y peor presentado por cierto) actuando al parecer de guapo y provocando con su presencia (en sitio para él vedado) al público benevolente, que no castigó como debía la incorrecta actitud del dependiente del señor Flores; pero no repita la suerte ese mayoral, aunque algún elemento pernicioso se lo aconseje, porque puede costarle muy caro.

Por lo menos, ya que el público lo dispensó, la presidencia debió haber mandado detener al atrevido que así procedió, poniendo en ridículo á la autoridad presidencial; que por menos no hace muchos días se detuvo y se multó á un picador, por faltarle de obra al toro; y que ese gañán, faltó ayer á la presidencia, al público y á los toreros que se disponían á cumplir

con su deber; además, ese mayoral, pronunció bravuconadas en la meseta después de realizada su hazaña, que son impropias del sitio y de la misión que ejercía.

Y nada más, que desearles á esos chicos que sigan con éxito su comenzada carrera y que en todos puntos dejen una impresión tan agradable por lo menos, como la que han dejado en Alicante.

La entrada buena; el público respondió al llamamiento que se le hizo con el juicio emitido por la prensa en la corrida anterior sobre esos jóvenes.

D. Melquiades Flores, que en la corrida primera se exhibió y discursó más que el propio D. Melquiades Alvarez, no pareció ayer por ninguna parte y buena falta hizo su presencia para contener los impetus de su gañán.

Don Procopio.

CRONICA

¡Inhumanos!

Con el título que encabezamos este artículo podemos llamar á la mayoría de los españoles.

Desde el principio de la funesta guerra europea hasta la fecha, ha habido un considerable número de víctimas, la sangre ha regado los campos del teatro de la guerra y son muchos los hogares que no solo han perdido á seres queridos, sino que han desaparecido para siempre, el factor principal que con el sudor de su frente ganaba el pan para su familia.

Esos corazones llenos de juventud y de pasión que honradamente habían se formado su nido de amor y puestas sus ilusiones en el porvenir de sus hijos, han sucumbido cumpliendo un deber mal entendido, mientras los autores, los que por sus egoísmos particulares han promovido la fatal contienda, desde lejos contemplan impasibles los efectos que causan esas máquinas infernales que, vomitando con impetu destructora metralla, viene á incrustarse en los cuerpos de tan infelices ciudadanos.

Los españoles, en su mayoría, siguiendo paso á paso la historia de esa guerra fatal, se han dividido en dos bandos.

Unos en favor de los aliados y otros de Alemania, promoviéndose serias disputas entre sí y cuando en un combate han habido cierto número de víctimas, bien de los aliados ó bien de los germanos, entonces la tal noticia es causa de alegrías ó tristezas, según del bando á que pertenezcan. ¡Inhumanos! Hora es ya de que desaparezcan de vuestra mente esos instintos salvajes.

Nuestros cuerpos deben llenarse de luto, nuestros rostros cubiertos de vergüenza y llorando lágrimas de sangre ante el espectáculo horroroso que en pleno siglo XX nos están dando las naciones que dicen ir á la cabeza de la civilización.

Y gritar llenos de indignación guerra á la guerra y laborar por la Paz universal.

Eduardo Martinez

SUCESOS

Riñas

Por reñir y promover un fuerte escándalo en la vía pública, han sido detenidos Antonio Martinez Blanes, con un tal Ricardo, el cual se dió á la fuga.

Por idéntico motivo han sido detenidos los sujetos Rosa Perez Sanchez y Antonio Martinez Jover.

Desgracia

Ayer tarde sufrió una caída en la Explanada de España, Melchor Izquierdo Botella. Conducido que fué á Casa de Socorro, se le apreció una herida contusa en la nariz.

Curaciones

Durante las últimas 24 horas han sido asistido en la Casa de Socorro, los siguientes:

Dolores Soler, erosión en el tercio inferior de la pierna derecha,

Rafael Garcia, puntura en la pierna izquierda.

A nuestros suscriptores

Rogamos á nuestros suscriptores de Benalúa y San Blas, que si advierten alguna deficiencia en el reparto del periódico, la pongan en conocimiento de esta Administración para subsanar cuantas faltas nos formulen.

También ponemos en conocimiento de éstos, que si les falta algún número para poder coleccionar la interesante novela «Virgen y madre», pueden hacer la oportuna reclamación á nuestro repartidor, en la seguridad de que serán atendidos.

Noticias

Según noticias, se está organizando una nueva sociedad de capataces y secundarios, con el apoyo de las sociedades «La Terrestre» y «La Paz».

En el momento esté el Reglamento firmado por el señor gobernador, presentarán las nuevas tarifas de descargas de mercancías generales y las cargas de importancia en los muelles nuevos á la Cámara de Comercio y el Circulo Mercantil si esto llega á realizarse, están de enhorabuena los señores receptores.

APRENDIZAS Y OFICIALES.—Se necesitan en el taller de calados y bordados de don José Millán, calle de Torrijos, número 67.

Mañana á las seis de la tarde tendrá lugar en el redondel de la plaza de Toros el desencajonamiento de los cuatro novillos-toros que se han de lidiar el sábado 19, en el festival nocturno, por los diestros Villa y Morenito.

Entrada general 15 céntimos.

SE NECESITAN buenas operarias caladoras y bordadoras á mano y máquina para trabajar en sus casas ó taller dirigirse: á Manuel Giner Ruiz, calle de Jorge Juan, número 22.

Por el ministerio de Marina se anuncia un concurso entre constructores nacionales para contratar la adquisición ó instalación de una vía ferrea para el servicio de construcción del del arsenal de la Carraca.

APRENDICES se necesitan en el taller de planchado mecánico, Sagasta 22, ganando una peseta diaria desde el primer día.

El director general de Comunicaciones ha concedido nuevo examen á todos los opositores á ingreso en correos que no han podido justificar su falta de presentación, y á los reprobados en Física y Química para su ingreso en Telégrafos.

Oportunamente se anunciará cuando han de comenzar dichos exámenes.

INFORMACION GENERAL

La sastrería de GUARINOS se ha trasladado á la calle de Montengon, número 5, donde ofrece su casa á su clientela.

Por decreto de la presidencia del Consejo de ministros ha sido aprobado el proyecto de colonización del monte enajenado del Estado denominado Mongó, sito en los términos municipales de Denia y Jávea informado por la Junta central de colonización y repoblación interior, procediéndose á la realización de dicho proyecto con arreglo á la disposiciones legales que regulan dicha materia.

APRENDICES se necesitan en la Litografía Moderna, en el Barrio de Benalúa.

Por real orden se ha ampliado hasta el día 20 del mes actual, el plazo fijado para que los Ayuntamientos puedan presentar en este ministerio los resguardos correspondientes á los depósitos constituidos del 50 por 100 de los presupuestos para la construcción de escuelas.

Mercedero de moda Buenos-Aires

Situado en el final del paseo de Gomis, junto á las orillas del mar y sobre sus arenas. En el sitio más delicioso de la playa del Postiguet.

Meriendas, cenas, aperitivos, licores y helados exquisitos

Servicio esmeradísimo y permanente

JOSE SORIBELLA
PLAYA DEL POSTIGUET
ALICANTE

Ramón Ripoll

Letras y grabados de madera
Calle Sagasta 55,

Temores de huelga desvanecidos

Zaragoza.—Son muy satisfactorias las noticias que se tienen respecto al conflicto ferroviario, desvaneciéndose los temores de huelga.

Los ferroviarios descontentos eran nueve fogoneros que se negaban á reanudar el trabajo.

La paralización del puerto

Las Palmas.—La paralización de este puerto se demuestra con la disminución de la entrada de buques. Los que en años anteriores entraban en este puerto sumaban cerca de dos millones de toneladas mensuales y ahora apenas alcanzan á 500.000.

La miseria aumenta de un modo alarmante.

Millares de familias están amenazadas de padecer hambre.

Una víctima del toreo

Huelva.—El novillero Manuel Abad que saltó las tapias del Matadero para adiestrarse fué cogido por un toro, recibiendo una cornada en la región glútea.

Recogido en estado desesperado fué sacramentado con pocas esperanzas de salvación.

Sangriento suceso

Las Palmas.—En una finca de la villa de Tenor, propiedad del señor Castell, en que veranea el general Bascarán con sus hijas, ha ocurrido un sangriento suceso.

Estaban los campesinos trillando en la era cuando se suscitó una reyerta entre el pastor Anselmo Rodríguez y el labrador Tomás Cabrera, en presencia de los colonos de la finca.

Los que cuestionaban se abrazaron luchando y cayendo ambos en la era sobre un montón de espigas. Tomás Cabrera arrebató al pastor Anselmo un cuchillo que éste tenía y con él le dió dos puñaladas en la espalda matándole.

La cal hidráulica

Madrid.—El señor Bergamin, que ha llegado de Santander, ha visitado al ministro de Fomento para interesarle que se proteja á la industria española de fabricación de cal hidráulica, haciendo cumplir los preceptos legales, pues en no pocas obras públicas se ponen reparos á la admisión de dicho producto nacional, prefiriendo la extranjera, siendo así que la cal española es de tan buena calidad ó mejor que la de producción extranjera.

El señor Gasset ha prometido ocuparse del asunto.

Asuntos varios

Madrid.—El alcalde ha conferenciado con el ministro de Hacienda sobre varios asuntos relacionados con las subsistencias, pavimentación y otros asuntos locales.

Dispensa de exámenes

Madrid.—Se dispensa del examen de las asignaturas que tengan aprobadas oficialmente á los sargentos aspirantes á ingresar en el cuerpo auxiliar de Intendencia.

España en Africa

Madrid.—Se dice que después de la operación que este mes se realice pa-

ra concluir el cierre de la zona internacional, serán repatriados dos regimientos de la zona de Larache.

Marcha

Madrid.—Ha salido para Valladolid el subsecretario de Gobernación.

Durante su ausencia se ha encargado de la subsecretaría el director general de Administración local.

Siguen las desapariciones

Madrid.—En la Dirección general de Seguridad hay tres denuncias más referentes á otras tantas personas que se han marchado de su domicilio hace varios días y no sabe una palabra acerca de su paradero actual.

Una escena de ellas es de un muchacho de 18 años, llamado José Díaz.

Otra es de un joven de 29 años, llamado Ignacio Frías.

La tercera es de Faustino Arizá, joven de 18 años.

Los proyectos de Hacienda

Madrid.—Se asegura que en el plan de reformas del ministro de Hacienda figura proyecto que hace referencia á las Haciendas municipales, y en el cual se combina la bonificación y la compensación de créditos.

Por el primer concepto se perdonan las multas é intereses de multas y recargos.

Por el segundo se ordena la liquidación de los bienes de los Ayuntamientos, compensando los créditos que existan á su favor con las deudas que tengan con la Hacienda, por atrasos.

"ALMENDRAS SALADILLAS,"

REVISTA SEMANAL
Toros :-: Teatros :-: Cines
Espectáculos callejeros

ESPECTACULOS

Salón Moderno

Grandes atracciones cinematográficas. Estrenos todos los días y variación completa de programa.

Cine-Sport

Grandes atracciones cinematográficas. Estrenos todos los días y variación completa de programa.

Precios: Preferencia, 15 céntimos.—General, 5 id.

Caridad

La antigua profesora en partos, doña Isidra Muñoz que vive en la calle de los Platos, 7, atraviesa una situación angustiosa á causa de una parálisis que la tiene postrada en cama desde hace 6 años.

Las personas caritativas harían una verdadera obra misericordiosa socorriendo á esta señora.

A LOS IMPRESORES

Tinta negra tipográfica para periódico, clase extra.

Lata de un kilo 2 pesetas

Imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

40 VIRGEN Y MADRE

me; di al olvido los guantes, pagué los suyos y salimos juntos de la tienda.

—Basta, basta, no queremos saber más.

—Y sin embargo, amigos míos, falta lo más curioso é interesante. Si tenéis ganas de reir, os lo cuento.

—Vamos á ver, venga.

—Sin cumplimientos, invité á mi Venus á cenar conmigo en mi cuarto de soltero.—¡Aceptado ahora mismo—exclamó.—La verdad es que tengo necesidad de divertirme un poco, de reir, de gozar de la vida. Tu por lo menos eres campechano, eres todo un hombre... He pasado dos años con un imbécil, que se ha tragado cuanto me vino darle á entender; me adorada como á la mujer más pura; quería casarse conmigo... ¿comprendes?

—¡Ah! ¡ah! ¡ah!

Gastón escuchaba el relato lívido, petrificado, con ojos extraviados, creyendo sufrir una horrible pesadilla.

Empezaba á comprender; y la sangre, afluyendo al cerebro, paralizaba sus

en el círculo más triste que de costumbre.

Fastidiábase la presencia de sus amigos, y para evitarla se retiró á un salón de fumar, sentándose en una butaca cabe una ventana, detrás de un alto jarrón, que le ocultaba casi por completo.

Cerca de una hora hacía que se encontraba en aquel lugar, cada vez más triste, é irritado consigo mismo, contra todos, cuando llamaron su atención las alegres voces que daban unos cuantos caballeros que entraban en el salón riendo y charlando.

Entre éstos estaba su amigo Huberto Torazzo.

—Así es—dijo éste entrando,—ha vuelto más hermosa que nunca, después de cerca de cinco años de ausencia. ¡Oh! amigos míos... ¡qué mujer! ¡Cuánto ingenio y cuánta hermosura!... Con razón la llamaban nuestros artistas la "Venus". París la ha refinado.

Esto diciendo, Huberto se tendió á

DEL MOMENTO

RASGOS

Se han expedido 3.000 pasaportes para Francia.

Este renglón y medio encierra una tragedia.

Cuando mayestática y ponderosa surja la Paz, veremos muchas veces este renglón y medio, cada vez con más cifras.

Significan estos números las fuerzas productivas que se van, los elementos laboriosos, la savia, la sangre... ¡pero que debe importarnos perder eso, cuando ya lo perdimos todo!

En la actual conflagración, muchas han sido las naciones que venciendo rudas dificultades creadas por el conflicto, han preparado, ordenado y combinado sus esfuerzos y actividades para resurgir grandes cuando el sol de la tranquilidad ilumine el mundo.

En España por desgracia, la guerra sólo ha servido para exteriorizar odios, crear rencillas y dividir gentes; no se ha hecho nada en fomentar la industria, ni en desarrollar el comercio, nada se ha hecho en pró del sufrido trabajador, sino agobiarle con encarecimientos e impuestos; no ha habido ni cerebros claros, ni conductores y si alguno despuntó se le tapó la boca, se le anudaron los brazos... y el obrero hastiado y miserable, huye á otras tierras en busca de bienestar y trabajo.

Hoy 3.000; mañana 1.000, al otro 2.000 luego...

Tragedia... tragedia...

Ráfaga.

J. ACEVEDO

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros de paja.

PRECIO FIJO

Rafael Altamira, (antes Princesa, 12



PLAZA DE TOROS DE ALICANTE

GRAN FESTIVAL NOCTURNO para el sábado 19 Agosto de 1916
PROGRAMA

De nueve á diez de la noche.—Concierto por la celebrada Banda Municipal, de Alicante, en el redondel de la plaza.

De diez á diez cincuenta.—Magníficas danzas al estilo del país y bailes populares, para los que se han contratado ocho parejas de las más aplaudidas y renombradas de los pueblos de la Marina.

A las once en punto.—Se lidiarán, banderillearán y serán muertos á estoque,

4 hermosos novillos-toros 4

de la afamada ganadería de Garrido Santamaria, de Andalucía, hoy de don José Pompa, vecino de Madrid.

MATADORES

Ricardo Villa, de Madrid

y
Martín Hernandez, (Morenito)

con sus correspondientes cuadrillas

Terminada la corrida, se disparará una magnífica traca, que cruzará todo el redondel y terminará en el centro de éste, con una vistosa palmera de luces artificiales.

PRECIOS

Entrada general, 75 céntimos.

Señoras, niños y militares sin graduación, 45 idem.

BAR LUCENTINO

Elegante establecimiento situado en el punto más céntrico de la Explanada

Cafés. — Helados. — Cervezas.

Aperitivos y licores de las más acreditadas marcas

Se sirven almuerzos y cenas de encargo.

EXPLANADA, NÚM. 44 — ALICANTE

Subasta

De cien metros de galería que se han de perforar en las minas que por sea la Sociedad «La Resucitada» en el término de Petrel y Parajes llamados de las Ventetas y Rambla del Horno del vidrio.

El pliego de condiciones se ha expuesto en el domicilio de D. J. Carlos Nicora, Avenica del Doctor Gadea número 23, á cuyo señor deberán presentarse en pliego cerrado las proposiciones, hasta el día 20 á las once de su mañana del presente mes.

AVISOS

AMNISTIA

La sociedad de socorros mútuos «La Remediadora», que tiene su domicilio Navañ, 97, Casa del Pueblo, pone en conocimiento de todos los obreros en general, que tiene abierta una amnistía durante todo el mes de Agosto, para que puedan ingresar á cuota corriente todos cuantos quieran, siendo los sábados de seis á ocho de la noche y domingos de ocho á doce de su mañana.

Obreros asociados á «La Remediadora» y el día que estéis enfermos tendreis el beneficio.

Alicante 7 Agosto 1916.—La Directiva.

Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.

San Vicente, núm. 61.—Alicante.

Chismes y cuentos

Dos amigos se encuentran en una calle.

—Hace diez años que no nos habíamos visto.

—¿Y pasas con frecuencia por esta calle?

—Sí, todos los días, á esta misma hora.

—Pues entonces, aquí nos veremos.

—Sí, hombre.

Al día siguiente, los dos amigos se encuentran cara á cara en una calle paralela, que los dos han tomado para evitar un nuevo encuentro.

Examen para cabos:

El capitán.—¿Qué tratamiento tienen los reyes?

El soldado.—Su majestad.

El capitán.—¿Cómo se trata á los príncipes?

El soldado.—De alteza real.

El capitán.—¿Cómo se les llama á los infantes?

El soldado (vacilando).—Nosotros les llamamos «pipis».

Concepción Baeza

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.—Hospedaje para embarazadas.

Concepción núm. 7, 2.º izquierda, esquina á Calderón.)

IMP GUIJARRO

Calle de Jorge Juan, números 13 y 15.

lo largo de una poltrona, encendiendo un cigarro; los demás le imitaron.

Gastón había escuchado con indiferencia aquellas palabras, sintiendo haber sido interrumpido en sus meditaciones.

—¿Y cómo se llama tu «Venus»?—preguntó uno de los caballeros á Huberto.

—Su nombre verdadero no lo he sabido nunca—respondió,—pero lo que sí puedo decir es que procede de la clase baja de Turín. Ni siquiera sé quién haya sido el que la lanzó primero... en sociedad, donde en breve hizo furor por sus excentricidades y por su cinismo disfrazado de una apariencia de candor y de ingenuidad capaces de engañar á cualquiera... Seguramente que recordaréis lo demás.

Al oír estas frases, Gastón se incorporó en su butaca, intrigado por la curiosidad.

Huberto prosiguió lentamente.

—Yo vivo con ella hace cerca de tres meses. ¡Ah! ¡es una joya, un tesoro!

ro! Una criatura incomparable, que engaña con tal arte, que ni siquiera se le puede guardar rencor.

—¿Y por qué la dejaste?—preguntó otro.

—Fué ella misma la que un día me despidió para seguir á un parisién, un saltador de cuerda, que la mandaría muy alto.

—¡Ah! ¡ah! ¡ah!

—Se la llevó de Turín, y durante cinco años no hemos sabido de ella. La otra noche necesitaba comprarme unos guantes, y en vez de dirigirme á mi acostumbrado proveedor, entré en una tienda de los pórticos de la plaza Castillo, y ¿sabéis á quién reconocí junto al mostrador que estaba probándose unos guantes color madreperla? A mi Venus adorada.

—¿Siempre hermosa?—preguntaron algunos curiosos.

—Más bella que nunca, más espiritual. Faltó poco para que se me colgase del cuello abrazándome al reconocer-

Carnet del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.

Correo Madrid Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8.—Tren mixto: Sale á las 22. Llega á las 6. 45.—Correo andaluz: Sale á las 14'30. Llega á las 12 38.—Corto de Almana: Sale á las 17 40.— Llega á las 21'05

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja Sale de Alicante á las 6 30 Llegada á las 10.—Tren correo Sale de Alicante á las 4 5.—Llega á las 11'55.—Tren corte: Sale de Alicante á las 4.—Tren mercancías á Zeneta y Torrevieja: Sale de Alicante á las 4. 50 Tren corto de Elche: Sale de Alicante á las 13.

Linea de la Marina

Sale de Alicante á las 10 44 Entrada á las 15'35 Llegada á Denia á las 14'15 Salida á las 11. 45.

Servicio de automovil Hotel Victoria

Sale de Alicante á las 14'30 Llegada á las 9'30.—Salida de Alcoy á las 6'30 Llegada á las 9'30.

Servicio de diligencias

Posada de la Balsa: Para Santa-pola á las 9'30.—Para Agost y Busot á las 14.— Posada de «La Union»: Para Rellou á las 13.—Para Alcoy á las 12 50.—Para Aguas, á las 13.—Para Santapola á las 14.—Automóvil: Para ibi á las 14.—Para Jijona á las 15'50,